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本报讯 记者 杨欣薇 第一届“ 中外
电影制片人峰会” 昨日下午在北京举行，
包括美国电影协会亚太区总裁Mike Ellis、
博纳影业老总于冬、中影海推总经理周铁
东、《 非常完美》制片人杜扬、著名导演高
群书在内的中外著名电影人参加，就中外
电影合作、尤其是合拍电影的前景进行了
深入探讨。

随着中美协议的签定，除了美国进口
大片的份额将大幅提高外，中美电影合拍
的脚步也日益加快，首当其冲的就是中美
合拍的好莱坞系列电影《 钢铁侠3》，而詹
姆斯·卡梅隆的中国行，也预示着他与中

国电影人的合作即将展开。
谈及中美合拍片，美国电影协会亚太

区总裁Mike Ellis表示，中美最难的是两国
文化的不同，面对电影这个所有商业里最
复杂最困难的商业，合作的双方如何真正
建立互信的态度更显重要。

杜扬也表示，中国不缺乏好的故事题
材，但这些故事如何能被外国人接受，这
需要大量沟通、融合和理解；大汗天下总
经理阮文雯则以本公司与美国redwire影
业合作的《 星舰奥罗拉》为例，“ 之前与
美国制片人反复商榷探讨，如何在现有审
查制度上、中美不同文化标准下找到合适

的题材，最终我们锁定了没有国界的科幻
未来故事”；博纳影业董事长于冬则对合
拍片未来充满希望，他理解的合拍片就是

“ 加入中国元素的好莱坞电影”，“ 美国
电影就是世界电影的通行证，占全世界电
影市场50%，所以美国电影要进入中国很
容易，只要加入中国元素即可。”

曾参与斯皮尔伯格的《 太阳帝国》、
王颖的《 喜福会》制作的华裔著名女制片
人杨燕子在论坛上表示，当下的时代为电
影制作提供最丰富的可能性；而Mike Ellis
则透露过去十年里自己每个月都会来内
地，中国内地电影市场增长最快；从《 大

腕》到《 非常完美》，已有十几部合拍片经
验的杜扬目睹了合拍片日新月异的变化，

“ 受到越来越多关注的合拍片如今在技术
与资金上都不成问题”。

但导演高群书则直言不讳地表示，虽
然中外合拍非常兴旺，但目前看来还没有
一部真正意义上成功的案例，“《 卧虎藏
龙》、《 功夫梦》在国外卖得很好，但国内
票房却很一般，如何拍摄一部国内外市场
都认可的电影，其实没有真正具体论证
过。我觉得这其中主要原因是中外电影人
并没有真正做到互知。”

赞剧本：“ 十年最佳”
发布会现场，郭富城、梁家辉、李治廷

3位主创都表示参演电影主要是受剧本吸
引。“ 十年来我从来没有看过这样的有张
力的剧本”，郭富城盛赞道：“ 看到这个剧
本后,我就连夜一口气看完了,整个故事的
画面我都能想象出来，像导演一样。”梁
家辉则盛赞《 寒战》是自己不能错过的一
部电影。他强调：“ 我接这部戏的原因是
因为它塑造的角色很不一样，每一个角色
都有让人共鸣的地方，这是很纯正的香港
电影。”

作为香港新生代男星代表，李治廷表
示这次很荣幸和两位影帝合作，两位影帝
对剧本的看法他也是深有同感：“ 这是一
个非常高智商，看完后热血沸腾的电影，

也是一个非常男人的戏。”

拼官衔：“ 两个影帝大佬我监督”
谈及戏中的身份时，李治廷介绍自己

饰演的是香港廉政公署的调查部主任，
他放言：“ 在戏里面我监督着两位影帝饰
演的警队大佬。”对此，梁家辉反驳道：

“ 跟李治廷比起来，我的官衔比较高,他只
是一个主任, 我可是警务处负责行动的副
处长。”

谈到角色，郭富城自曝这次出演特地
将两鬓染白表现人物的厚重感。对于两位
主创互拼官衔，他淡然表示：“ 我在戏里面
也是演一个警察的高层，跟家辉是同样等
级的二把手，虽然我是管理部的，但我同
样有权利去做一个行动的指令，戏里我和
家辉有很多斗智斗力的场景。”

捧对手：影帝联手 将创经典
发布会现场，三位主创也不忘互捧对

手。梁家辉评价《 寒战》是一次“ 完美的合
作”。他表示早有和郭富城的合作的心愿，

“ 以前有缘无分,没有真正合作的机会，这
次导演跟我说另外的角色是郭富城来演，
我就觉得机会来了。郭富城是‘ 天王级的
影帝’。”

对此，郭富城也是英雄相惜。他回敬
道：“ 家辉是我的偶像，他在演戏方面是
一个非常优秀的演员,可以说他是神级的
演员,尤其是他的眼神。”据了解，警匪巨
制《 寒战》中，这两位影帝将会有非常火
爆的对手戏，郭富城自信满满地表示：

“ 我相信《 寒战》一定会再次给影坛留下
一部经典”。

警匪巨制《 寒战》昨北京宣传
梁家辉、郭富城 两影帝“ 英雄相惜”

警 匪 巨 制 片
《 寒战》昨日在北

京 举 行 新 闻 发 布
会，郭富城、梁家
辉、李治廷等影片
主创到场亮相。现
场，三位型男分别
介绍了对《 寒战》
一片的看法，郭富
城戏称：“《 寒战》
和片名一样，大家
看 的 时 候 一 定 要
多穿点衣服, 因为
里 面 有 权 利 的 斗
争 还 有 人 性 的 斗
争，会有不寒而栗
的感觉。”

本报北京专电
特派记者 杨欣薇

本报讯 记者 林艳雯 实习生 吴婉菁
擅长捕捉社会敏感话题的编剧六六操刀
的医疗剧《 心术》，即将于5月3日起在东
方卫视等全国四大卫视首播。昨天，恰逢
向“ 非典”宣战9周年纪念日，导演杨阳、
主演张嘉译和王维维借此机会来到取景
地之一的中欧国际商学院，为即将开播的

《 心术》造势。
张嘉译在剧中扮演一名技艺精湛德

高望重的医生，在采访中他坦言通过扮演
这个角色，自己圆了一回“ 医生梦”，“ 医
生一直是我特别崇拜的职业，从小我就想
当一名医生。”当然要演好“ 医术精湛”的

“ 大师兄”着实不容易：“ 我在医院中‘ 潜
伏’了两天，在这两天里，我跟着医生去查
房，体验医生的生活。”

成熟硬朗的张嘉译被观众们称为“ 师奶
杀手”，演过卧底、医生等无数正面形象的他
也成为了电视剧中英雄人物的典范，而张嘉
译自己则表示不拒绝任何角色：“ 许多角色
我都想演，当然最后还是要看剧本了。”同时
他也调侃道：“ 要不下回演个古装剧？”

至于大家都认为吴秀波在《 心术》中
的角色比较讨喜和受欢迎，而张嘉译这个
角色则戏份比较少，对此，张嘉译回应称：

“ 戏份不要多，分量够重就可以了。”

东方卫视推出
“ 3D版百里挑一”

本报讯 记者 林艳雯 东方卫视的生
活服务类节目《 百里挑一》和《 谁能百里
挑一》的3D版———“ 百里挑一”3D拟真实
互动社区于昨天正式推出。昨天下午，通
过东方卫视《 百里挑一》和《 谁能百里挑
一》迅速蹿红的王译婕，李恒建，谢梦等
人气选手来到现场，通过各自的3D形象
在网络社区中进行了3D互动。

据悉，“ 百里挑一”3D拟真实互动社
区是为东方卫视的两档姊妹节目《 百里挑
一》和《 谁能百里挑一》打造的3D节目现
场，它利用3D互联网互动技术把节目的演
播厅在虚拟网络世界里还原，每人只需一
张照片就能“ 克隆”出自己的形象。出品
方告诉记者：“ 就像当年人们都能化身

‘ 阿凡达’一样，现在每位单身男女都可
以通过这个互动社区拥有自己专属的形
象，走进《 百里挑一》的3D拟真世界。”

罗志祥首次
“ 触电”微电影

本报讯 记者 林艳雯 实习生 顾卓婷
由土豆网打造、罗志祥和杨丞琳主演的爱
情微电影《 再一次心跳》 自开播两周以
来，已累计创下3500万的点击记录，昨日，
罗志祥来沪亮相庆功会，并大谈拍摄时的
花絮和自己的感情观。

《 再一次心跳》讲述的是在澳洲旅行
的两个年轻人阴差阳错的邂逅，原本互看
不顺眼的两人，在“ 拼房同住”的过程中，
展开了一场充满谎言与意外的旅程。罗志
祥和杨丞琳在2009年曾合作出演《 海派甜
心》，时隔三年，“ 荧屏情侣”再度牵手，没
有再接拍新作品的小猪自诩“ 路人甲”，
大呼和“ 金钟影后”杨丞琳演对手戏压力
很大，但也因此更激发火花。

影片中，罗志祥在异国遭遇浪漫邂
逅，不过在现实中，他却表示自己难以接
受“ 速食”的爱情，还是希望两人朝夕相
处，慢慢培养感情，也不要太直白，要留一
些遐想和含蓄在两人之间。

圈内许多好友都已“ 名花有主”，对
于恋爱，小猪仍然不着急：“ 能遇到是很
好，没遇到也不要强迫。”

首次“ 触电”微电影便收获了不俗成
绩，是否会考虑由此进军电影圈？对此，总
是自信搞怪的罗志祥收起笑容，坦言自己
仍有许多疑虑：“ 电影不是我擅长的领域，
我希望第一部作品是好的作品。”而在日
后接拍影视剧时也会更严格把关，拒绝重
复的角色和剧情：“ 不要总演有钱的花花
公子形象，我想更贴近生活。”

另外，对于近日网络上有人发起“ 抵制
罗志祥参与金曲奖”一事，小猪表示自己会
把攻击的话作为动力，更高地要求自己，并

“ 争取拿更多的奖，让他们更难过。”

《 心术》即将开播 张嘉译不介意戏份少

（ 左起）李廷治、梁家辉、郭富城三大型男齐亮相，为影片造势。

张嘉译在《 心术》中一圆医生梦。


